
COMITE ENVIRONNEMENTAL

COMPTE RENDU RÉUNION DU 02 mai 2022

Personnes présentes     :  Élus présents     :  
CHAISY Benoît FICHOT Jean-François
DREUX Rémi LETRILLARD Laurent
GAGNEPAIN Jean-Loup TOULON Sylviane
GARNIER Yves
GRAVE-LAGAE Dominique Absents excusés     :  
LEYMARIE DEMERLINE Dorothée CHAUMAT Evelyne
MOREY Yves DROUVILLE Michel
QUANTIN Christiane EL BACHIR Nicole
THOMAS André GERTNER Philippe

GUILLON Alain
GUYARD Luc
LAPORTE Alain
PEDROT Mathilde

Christiane QUANTIN  nous rappelle que le Cinéma et l'association ARPENT organisent la projection 
du film "Le chêne et ses habitants" le mercredi 11 mai 2022 à 18h30 suivie d'un débat avec 
Christophe MOUY du syndicat SNUPFEN Solidaires de l’ONF qui connaît bien la la forêt 
Tonnerroise.

Cela répondra certainement a des interrogations que l’on a sur la vie de la Forêt.
Il sera intéressant, ensuite, de préparer un questionnaire que nous souhaitons soumettre à l’ONF 
si nous parvenons à les faire participer lors d’une prochaine réunion.
 
Le FORUM DE LA JOURNÉE VERTE a lieu le 24 mai 2022. 
Sébastien ROMANO nous a proposé de participer.
Jean-Loup GAGNEPAIN peut être présent de 13H à 17H et nous souhaitons lui fournir un support 
pour faire connaître notre Comité Environnemental auprès des Lycéens et soutenir leur action.
(pièce jointe)

Le samedi 18 juin 2022 de 10H à 12H30 nous proposons de faire une journée de ramassage 
collectif des déchets (au lieu du 5 juin 2022).
Le lieu de rendez-vous du départ et de l’arrivée sera vers la Capitainerie afin de distribuer des sacs 
pour trier au fur et à mesure du ramassage et d’organiser des groupes avec les volontaires pour 
effectuer cette opération. 
Benoît propose également de faire un groupe avec des cyclistes, il aurait une remorque et des 
sacoches pour rapporter les sacs.
Les secteurs à nettoyer pourront être vers la Capitainerie, les bords du canal, les fossés direction 
Paris, Junay, Fresnes,…
Ceux qui le peuvent pourront faire des gâteaux ou des gougères et nous demanderons à la Ville s’il
est possible d’avoir une prise en charge de boissons et gobelets.



Cette journée doit être annoncée dès le 24 mai lors du Forum de la Journée Verte, un encart sera 
demandé dans l’Yonne Républicaine et sur le Site de La Commune en précisant aux gens d’avoir 
des gants. La communication par la Ville de Tonnerre reste à préciser.

Nous devons travailler plus précisément un plan d’aménagement des voies de la Ville. 
Pour cela nous allons demander s’il est possible d’obtenir un plan global pour travailler dessus ou 
voir ceux proposés par le syndicat d’initiative s’ils sont assez grands.
Nous pourrions y positionner les marquages que nous souhaitons, l’emplacement des abris-bus , 
des ralentisseurs afin de le transmettre pour le chiffrage du budget 2023 et l’éventuelle prise en 
compte de nos demandes précises.
La possibilité d’une exploitation de l’arrière de la gare est de nouveau évoquée ainsi que les 
passages à niveau impossible pour les bus et les camions.
Le travail sur plan est nécessaire pour mettre en évidence les changements possibles.
Il est remarqué que les incivilités et les stationnements gênants ne facilitent pas la circulation et le 
partage des routes et des trottoirs dans Tonnerre.

Un retour sur la concertation du 22 avril sur l’éclairage est demandé pour savoir quelles solutions 
seront apportées pour économiser l’énergie et baisser la pollution lumineuse.

Notre prochaine rencontre est prévue le 4 juillet 2022 à 18h.

Ghislaine GERTNER
Présidente du Comité Environnemental


